

"ESTE ACUERDO NOS OBLIGA A TRABAJAR MÁS INTENSAMENTE POR UNA SOCIEDAD MEJOR"

Afirmó el Presidente Lagos tras suscribir Declaración Solemne que concluye las negociaciones del Acuerdo de Asociación entre Chile y la Unión Europea. Además de destacar los aspectos económicos del convenio de asociación el Mandatario destacó que "es ejemplar que se base en el respeto común por la democracia y los derechos humanos y que incluya elementos culturales, científicos, educacionales y políticos".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, suscribió esta tarde junto al Mandatario español y Presidente del Consejo de la Unión Europea, José María Aznar, y al Presidente de la Comisión Europea, Romano Prodi, la Declaración Solemne que concluye las negociaciones del Acuerdo de Asociación entre Chile y la Unión Europea. "En cierto modo Chile hoy vuelve a Europa, que también ha sido casa con la cual hemos compartido valores comunes. Hemos venido desde el confín del mundo, donde recién amanece a esta hora, para celebrar un acuerdo que nos unirá aún más en el futuro" afirmó el Mandatario chileno.

Durante su intervención en el auditorio del Palacio de Congresos y Eventos de Madrid, el Presidente Lagos señaló que "es bueno para todos que este acuerdo mejore el acceso a los mercados", pero recalcó que "es ejemplar que se base en el respeto común por la democracia y los derechos humanos y que incluya también elementos culturales, científicos, educacionales y políticos".

La Declaración Solemne fue firmada en el marco de la II Cumbre de la Unión Europea, América Latina y el Caribe. Al acto, iniciado pasadas las 13 horas, asistieron doce de los quince jefes de gobierno de los países miembros del conglomerado del viejo continente. Además, estuvieron presentes diversos Mandatarios latinoamericanos y autoridades chilenas.

El Mandatario explicó que este convenio de asociación "es más que comercio" y agregó que "cuando hay desorden bajo el cielo, este acuerdo nos muestra que el humanismo es posible. En medio de la tormenta del mundo de hoy, es posible también que naveguemos de una manera serena".

El Jefe de Estado comentó la proyección regional del acuerdo destacando la posibilidad de estimular la asociación entre Europa y América Latina. "Quiero creer que hoy podamos soñar desde ya con una alianza entre nuestras dos regiones. Libertad de comerciar y de invertir ciertamente, pero también libertad de pensar, de trabajar juntos, de poner buena voluntad en el mundo".

El Presidente Lagos llamó a los chilenos a ponerse a la altura de la asociación cuyas negociaciones fueron cerradas con la firma de la Declaración Solemne, pues según dijo, "este acuerdo que nos obliga a trabajar más intensamente por una sociedad mejor, por lograr lo que otros en este viejo mundo han logrado: democracia y respeto a los derechos humanos, pero también cohesión social para que estas sociedades funcionen bien".

Por su parte el Jefe del Gobierno español, José María Aznar afirmó que este acuerdo de complementación "constituye un hito importante en la historia de las relaciones exteriores de la Unión Europea". Agregó que "podemos decir con alegría que la Unión

Europea y Chile dan un paso fundamental para estrechar sus relaciones en el ámbito político, económico, comercial, cultural y de cooperación".

El Presidente Aznar afirmó que el acuerdo negociado con Chile "es el más avanzado de los negociados por la Unión Europea con un país tercero no candidato, de todo lo cual, la Unión Europea, especialmente España a la luz de sus relaciones con Chile, está especialmente orgullosa".

El Presidente del Consejo de la Unión Europea agradeció el esfuerzo de los negociadores que trabajaron en la materialización del convenio, tanto de los países europeos como de los chilenos y subrayó que "estoy absolutamente convencido que las ventajas globales que va a ofrecer para todos superan con mucho las sesiones pequeñas que ha habido que hacer para poder alcanzar por parte de los negociadores este acuerdo".

El Jefe del Gobierno español sostuvo a partir de este entendimiento "reforzamos nuestro dialogo político; nos comprometemos claramente a tomar iniciativas y a coordinar posiciones no solamente en el campo de la política exterior sino en la lucha contra el terrorismo". Añadió que esta negociación establece nuevas áreas de cooperación; fortalece la capacidad institucional para fomentar la democracia, el desarrollo económico y social; además de asegurar la protección del medio ambiente.

Finalmente, el Mandatario expresó su alegría por el acuerdo y dijo tener "una gran esperanza, esa gran esperanza que este acuerdo entre la Unión Europea y Chile sirva también para hacernos avanzar en esa relación estratégica entre la Unión Europea y los distintos países iberoamericanos, con Centroamérica, con las comunidades andinas y con MERCOSUR".

El presidente de la Comisión Europea, Romano Prodi, indicó que "este acuerdo es un signo tangible del compromiso político de la Unión Europea para con América Latina".

Prodi valoró especialmente los aspectos relacionados con la defensa de los principios democráticos, derechos fundamentales y Estado de Derecho incorporados en el acuerdo. "La Unión Europea y Chile creen firmemente en estos valores y los promoverán gracias a un dialogo político asiduo".

Además, valoró los aspectos económicos del convenio de asociación planteando que las empresas y los ciudadanos obtendrán grandes ventajas a partir de su puesta en marcha. Agregó que el acuerdo refuerza el compromiso de ambas partes con el desarrollo sostenible en el ámbito económico, social y medioambiental.

"Estamos convencidos que este ejemplo que estamos celebrando hoy supondrá un nuevo énfasis a otras negociaciones que están en curso en América Latina", concluyó el presidente de la Comisión Europea.